

ACCION

EDITACOORDINADORA DE SECTORES DE C.C. OBRERAS

vivacomisionesobreras

DIC 74 - 5ptas

LA LUCHA DE SEAT



Los compañeros de SEAT han puesto de manifiesto una vez más la gran capacidad de extensión y solidaridad que puede desarrollarse a partir de la lucha de su empresa. Los 27.000 trabajadores de SEAT crean por si solos una situación en que toda la ciudad está sensibilizada ante su problema, por lo que las posibilidades de acción solidaria son muy grandes.

INICIOS

A la vuelta de las vacaciones, se empieza a discutir en los diferentes talleres la Plataforma Reivindicativa que debería ser la base de la negociación en el próximo Convenio Colectivo. Esta se concreta en 18 puntos entre los que se cuentan la exigencia de libertades políticas, y la abolición del artículo 103, verdaderamente representativos de los intereses del conjunto de los trabajadores.

Esta Plataforma Reivindicativa es apoyada por todos los talleres con firmas masivas, y es entregada al Jurado de empresa, que no acepta las peticiones y elabora otra Plataforma Reivindicativa al margen de los trabajadores y de las necesidades expresadas por estos.

En el 18 de octubre, 3er. aniversario del asesinato de Ruiz Villaña, se hacen paros de 1 a 3h. en la mayoría de los talleres. Esta fecha ha adquirido en SEAT un carácter, asumido por todos, de jornada de lucha contra la represión y por las libertades políticas y sindicales.

Ante la detención de 47 compañeros de SEAT en Sant Cugat se generalizan los paros en los talleres en exigencia de la libertad de los detenidos.

LA CRISIS

La dirección de la empresa, a la vista de la capacidad de lucha que los trabajadores estaban demostrando, intentó frenarla hablando de la crisis en la situación económica de la empresa, a la vez que procuraba asustar con el anuncio de una posible reducción de plantilla de 7.000 trabajadores. La respuesta de los trabajadores dejaba claro que:

- Todos los años SEAT es una de las primeras empresas españolas en cuanto a beneficios.
- El que este año los beneficios se vean algo desminuidos, no quiere decir que seamos nosotros los que paguemos las consecuencias.
- Con una participación de los trabajadores en la programación de la producción y en función de las necesidades del pueblo, la empresa no tendrá llenos los almacenes.

La crisis económica en que se encuentra el capitalismo europeo, y que repercute en SEAT, no viene determinada tanto por el aumento del precio del petróleo, como intentan hacernos creer para convencernos de que debemos sacrificarnos también los trabajadores para ayudar a superar esta "desgracia del destino", sino que más bien tiene su causa en la existencia del sistema de producción capitalista, que no programa la producción según las necesidades del pueblo sino según los beneficios inmediatos, de los que sólo los capitalistas se aprovechan, con la consecuen-

cia inevitable de sobreproducción, inflación, crisis etc. Pero los trabajadores, que no participamos en los beneficios, no tenemos por qué pagar culpas que no son nuestras.

Este fue entendido por la mayoría de los trabajadores al parar todos los talleres de 2 a 4h. por la exigencia de que no se redujese la plantilla así como por los 18 puntos de la Plataforma Reivindicativa.

La empresa retiró la propuesta de reducción de plantilla pero se niega a las demás peticiones, ofreciendo sólo el incremento de la carestía de la vida oficial. Ante ello se va en algunos talleres al paro total, y la empresa los sanciona con 10 días de suspensión de empleo y sueldo. La solidaridad se extiende por toda SEAT, y el paro se vuelve completo, oficina y talleres. Durante los 10 días de la sanción, la empresa rompe las negociaciones del Convenio pasando a laudo.

LA LUCHA EN LA CALLE

En asamblea realizada en la puerta de la fábrica, 6.000 trabajadores deciden ir al sindicato en manifestación silenciosa atravesando toda Barcelona. Manifestación que se repitió los días posteriores en Ramblas y Plaza Catalunya (asamblea en el centro), en Cornellá pasando ante Fiemens y Pirelli, en la Delegación del Trabajo, ante la Térmica, . . . todas ellas dispersadas por la policía. Fueron detenidos en el 4 trabajadores de SEAT, ISABEL LOPEZ LOPEZ, JAVIER VILACORTA GUTIERREZ, ANDREU MATAMORROS y JOSE SABATE, y uno de AFA, ISABEL LLORO, a los que tuvo tres días en comisaría y se ingresó en prisión, amenazándolos con juzgarlos por tribunal militar. La presión de los trabajadores ha hecho que finalmente los pusieran en libertad.

EXPERIENCIAS

El clima creado por las manifestaciones y concentraciones incidía en una situación de gran extensión de las luchas individuales: VISA y OBRASCAN en el ramo de la construcción; las asambleas de Banca en la CNS por convenio; las luchas de CUMBRE, INDO, ANGLO, PEGASO, MACOSA, HISPANO-OLIVETTI, MACQUINISTA, HARRY-WALKER, . . . en el metal; la situación del textil amenazado por el paro obrero, GAGGIA, COMERCIA GENOVE con paros totales, . . .

E incidía en una situación general en que a la crisis económica de los capitalistas se añade la crisis de un Gobierno incapaz de paralizar la lucha obrera y popular, y la crisis de una Dictadura que se aproxima sin salidas claras a la muerte inminente del Dictador.

En estas condiciones, es más urgente que nunca que el Movimiento Obrero se organice y se extienda a todos los niveles, que COMISIONES OBRERAS se pongan al frente y dirijan la lucha de los trabajadores, que se vayan impulsando huelgas generalizadas hacia la consecución de una RGP que acabe con la Dictadura e imponga las libertades Políticas y Sindicales y la creación de un Sindicato Único de Clase.

Veamos dentro de esta perspectiva como se ha desarrollado la lucha de SEAT:

• La victoria en la reivindicación del puesto de trabajo es importante y ejemplar en los momentos de crisis económica por que atravesamos. Este punto va a ser un objetivo decisivo en las luchas de los próximos meses.

• COMISIONES OBRERAS no ha estado a la altura de las circunstancias. Ni en la propia SEAT donde en toda la lucha no se ha reunido la Comisión, ni en la generalización que ha quedado en acciones solidarias (Hispano-Olivetti, Pegaso, Cumbre, Harry Walker, Macosa, Anglo, Costa y Fort, . . .) aisladas. Se ha llegado a dar el caso de que algunas Comisiones se negaron a ver la posibilidad de encontrar un día donde se pudiera dar una respuesta general, con lo que se redujo al mínimo la perspectiva política de unidad.

■ Es fundamental ha sido ignorar las condiciones que existan para generalizar la lucha y llamar a una amplia acción solidaria, quedándose en la consigna de "ocupación democrática de la ciudad" y en las manifestaciones pacíficas y silenciosas.

Todas las formas de lucha son perfectamente utilizables en el momento adecuado, pero las formas de lucha han de aumentar de nivel a medida que aumentan las posibilidades y el nivel de concienciación de los trabajadores. En esta situación en que se estaba dando la lucha de SEAT, que darse en estas formas significaba limitar la lucha y no usar toda la fuerza de que estaba dando muestra los trabajadores de Barcelona.

Significaba también relegar a segundo plano el papel organizador y dirigente de las COMISIONES OBRERAS, a base de teorizar la despolitización y espontaneidad de los trabajadores y de negar un papel y un valor a la capacidad y experiencias que COMISIONES OBRERAS, como vanguardia organizada del Movimiento Obrero, ha recopilado desde el 62 en que se crearon.

Y significaba, en este sentido de dar perspectivas concretas de desarrollo a la combatividad - y a la solidaridad, un paso atrás desde la anterior lucha de SEAT de octubre del 71.

nuevo juicio "ejemplar" contra comisiones obreras

El 28 de noviembre se celebró en Valencia un juicio contra 16 trabajadores, a los que se pedía un total de 128 años de cárcel acusándolos de asociación ilícita en COMISIONES OBRERAS - y de propaganda ilegal. Fueron detenidos en octubre de 1.970, mientras se estaba negociando el IV Convenio Colectivo del ramo del metal.

El juicio se llevó a cabo realizados puerta cerrada, con la excusa de que dos de los acusados son sacerdotes. De hecho era la manera de evitar una publicidad excesiva sobre este juicio.

El "aperturismo" del Gobierno Arias no olvida la necesidad de la burguesía de reprimir durante la organización de los obreros, COMISIONES OBRERAS. Pero si el juicio Capacho y sus compañeros del proceso 1001 significó una gran popularización de los criterios y objetivos de COMISIONES OBRERAS, este juicio "ejemplar" también ha sido en Valencia, motivo de una gran movilización de la que el Movimiento Obrero saldrá ampliamente reforzado.

GENERALIZAR LAS LUCHAS! — CREAR LAS CONDICIONES PARA LA HUELGA GENERAL!

En el transcurso de una semana se ha convocado por dos veces con notable éxito a jornadas de convergencia de las luchas, una el día 28 de noviembre, y otra el 5 de diciembre. También ha crecido el grado de generalización de las luchas, tanto por los paros coordinados de Banca como por las formas de que se están dando algunas luchas, como la de Cumbre.

La convocatoria del día 28 fue hecha sobre la valoración siguiente:

Ante la situación de crisis económica, la burguesía intenta que seamos nosotros los que paguemos las consecuencias de dicha crisis, y para ello intenta no dar aumentos salariales ni retrasar la jornada de trabajo (para que exista una política de pleno empleo) sino todo lo con-

trario sumir a la clase obrera y capas populares, en la explotación más despiadada. Pero la respuesta de los trabajadores está siendo la lucha, en una dinámica que lleva camino de continuar y extenderse a nuevos sectores y zonas. Ante ello, las COMISIONES OBRERAS vieron la necesidad de dar un marco de convergencia a estas luchas que diera a todas ellas una amplia perspectiva uniendo los 3 ejes básicos del momento.

LA LUCHA CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA:

Aumentos generales de salarios 750ptas, salario mínimo.
IRTP y Seguridad Social a cargo de las empresas

CONTRA LOS EXPEDIENTES DE CRISIS:

Estabilidad en el empleo 100% en caso de paro
Jornada de 40 horas.

No al aumento de ritmos,

No a la política de horas extras.

POR LAS LIBERTADES POLITICAS:

Readmisión despedidos.

Derecho de Asamblea Huelga, Reunión y Asociación,

Sindicato Único de clase,

Amnistía general.

A partir de una Asamblea general de COMISIONES OBRERAS se convocó para el jueves 28 a esta convergencia dando la prioridad a las Asambleas realizadas en las fábricas donde se aplicase todas las luchas y la necesidad de este tipo de convergencia se fuese aumentando la conciencia solidaria y combativa de la clase obrera.

Las acciones ese día fueron:

Cumbre 7 horas de paro y Asamblea masiva.

Anglo, estan sancionados; hacen Asamblea a la puerta de la empresa, la dirección readmite a los despedidos.

Harry Walker. Asamblea por el Convenio Colectivo y por el llamamiento de COMISIONES OBRERAS, GAGGIA, continúan en paro total.

MOTOR IBERICA. Asamblea y picadas en el comedor.

MAQUINISTA El día 27 Asamblea en la CNS y boicot de horas extras.

Vulcano. Boicot de horas extras ante la negociación del Convenio Colectivo.

SEAT . Hacen Asamblea en los Talleres 1,2,5, por las detenciones, y montan comisiones para ir a hablar con las autoridades gubernativas, la empresa por su parte conjuntamente con la CNS deciden pagar los 10 días de suspensión de empleo y sueldo ante la demanda de 13.000 trabajadores.

TEXTIL: Paro total por dos expedientes de CATEX yan al sindicato y al serle negada una sala hacen una sentada.

CONSTRUCCION. Portolés (VALDEMAR) después de la sanción continúan con Asambleas por sus reivindicaciones. VISA, hay despedidos y la lucha la centran en la readmisión y su Plataforma Reivindicativa.

VIETA, En Asamblea eligen a jurados y en la misma Asamblea elaboren una Plataforma Reivindicativa

BANCA. El miércoles paran algunos bancos y concentraciones a la entrada. El jueves para el Banco Popular 1 hora por el Convenio Colectivo. En Badalona los bancos hacen todos paros.

PEGASO. En la sección de experiencias paran 1 hora por problemas de ruidos.

PHILIPS. MINIWAT hacen Asambleas en los 3 turnos para preparar la Plataforma Reivindicativa.

ALUMBRADO. Asamblea por 21 días de fiesta que la empresa quiere dar a causa de la reestructuración de la empresa pero a salario plus comienzo y 3 ptas. la h. en concepto de prima.

CELLO. Asamblea en la CNS a las 7 de la tarde.

HISPANO OLIVETTI. 2ª reunión de la negociación del Convenio Colectivo donde se concentraron varios centenares en la CNS negándose la entrada.

Por la tarde a las 7h. COMISIONES OBRERAS llama a concentración en la CNS (sindicato) donde acuden unos 700 trabajadores; la CNS nos cierra las puertas y la policía nos echa de la puerta; posteriormente se hace una Asamblea en Santa María del Mar donde los compañeros de las empresas en lucha informan de su situación y se decide hacer recogidas de dinero para solidaridad con las huelgas existentes.

À pesar de una Asamblea de enlaces y Jueces del ramo del Metal de Cornellà donde se decide ir para el jueves día 5 a una huelga de 24 horas, las COMISIONES OBRERAS de Barcelona volvimos a llamar para este día a la máxima confluencia de las luchas por los 3 ejes que marcábamos - anteriormente.

Por otra parte las COMISIONES OBRERAS de banca convocaban para el miércoles a hacer paros y el jueves paros de 4h. en todos los bancos y concentración a las 3h. en la Plaza Catalunya. El total de acciones de lucha en la jornada del día 5 de que nos ha llegado noticia es:

BANCA: 22 Bancos en Barcelona: Iberico 7h., Leones 7h. Popular Español 7h., Hispano America 7h. Central 4h. así como numerosas agencias, Garriga Núñez 6h., Banesto 6h., Santander 5h. - Guipúzcoana 5h., Mas Gavà 4h., Catalana 3h., Desarrollo 3h., General 1h., Transatlántico 1h., Caja 1h., Madrid 3h., Condal 3h., Bilbao 3h., Zaragoza 5h., Atlántico 4h. y el centro contable 4h., Sindicato de Banqueros. También pararon 1h., todas las sucursales de Mataró y 6h. las sucursales de Badalona. A las 3h. se concentraron unas 300 personas en la Plaza Catalunya.

TEXTIL: RAMO DEL ARIA: el martes hubo asambleas y decidieron parar el día 5 por la libertad de los detenidos, por la carestía de la vida y por un 20% de aumento en total hubo acciones en MEDIR, CEPLASA, COSTA Y FONT, ROTIFER y CATEX.

TRANSPORTES: Paro total de los reparadores (mecánicos) en los talleres de autobuses de Levante, Bonbon, Luchana, Zona Franca y Vilapiscina.

SEGUROS: Cien personas del I.N.P. hicieron una Asamblea en la CNS.

HISPANO OLIVETTI: Día 4 paro total y en COMESA por la tarde. El día 5 pararon las sucursales de casi toda España (Comesa, Madrid, Valencia, Sevilla, Bilbao).

CUMEX: Desde el lunes estaban en paro total con Asambleas y Manifestaciones diarias; el jueves decidieron en Asamblea encerrarse en la Catedral donde estuvieron de 5½ a 8 y cuarto.

SEAT: Paro completo de 4 horas en los talleres (7, 5, 8, 2, 1,).

HARRY WALKER: Paro de 4h.

Y Asambleas y acciones en: BORDONS, FISAN, MINIWAT, SATE, MOTOR IBERICA, JOSA, NEGRA y ELETACO.

EN CORNELLA:

Los ramos de QUÍMICA, CONSTRUCCIÓN Y METAL, con más de 130 empresas hicieron huelga total.

PIRELLI, SIEMENS y FORSA salieron a la calle.

VILADECANS: Huelga total.

SANT JOAN DESPI: Huelga total.

GAVA: ROCA: 5 secciones pararon durante 8h.

MOLINS DE REI: Pararon NATURANO IBERICA, TURBO, MORCA, CORMA, CERÁMICAS PAPIOL y TALLERES GEA.

SANT VICENS: Al paro general en la construcción se le añadió el de un 10% de los comercios y los de AUCER, FORCADELL, TALLERES ROS, ESTRANOLUS,

SANT FELIU: Cerraron un 2% de los comercios y hubo boicot a los mercados, pero en unas 50 empresas, entre ellas, ELECTRODOS K D, MATACAS, JONES, HISPANO SUIZA, SAFACEL, METAMPA, VOLQUETES IRÁÑEZ, GALBANICAS, TALLERES IRÁÑEZ, RON BACARDI, ARIAN, TORAX, los talleres SALES, MARQUEZ y COLÓN y la mitad de toda la construcción.

PRAT DE LLOBREGAT: Paro general en el metal

SANT ANDREU DE LA BARCA: Paro SPRINT

CERDANYOLA Y RIPOLLET: Acciones en SINTERMETAL, MEIER, AICAR, RIVIERE ...

Este es el camino que tenemos los trabajadores de avanzar en la generalización de la lucha donde en días concretos hagamos verdaderos esfuerzos en concentrar nuestras reivindicaciones y las de la clase obrera en general para avanzar a la HUELGA GENERAL donde derroquemos a la Dic-tadura y consigamos las libertades como única forma para salir de la situación actual.

FACIA LA UNIFICACION DE COMISIONES OBRERAS



El marco en que se desenvuelve la lucha obrera ha cambiado notablemente en los últimos meses. La situación actual ya no es la de un Franquismo sólidamente instalado en el poder, que se transformaba muy lentamente, que entendía la represión como la única relación posible con el movimiento obrero y del que nacía esperar aperturas ni cambios espectaculares.

Hoy, ante la muerte inminente del Dictador, ante el auge enorme de la lucha popular reivindicativa y solidaria, ante la evidencia de que una política simplemente represiva no ha conseguido aplastar la lucha obrera ni destruir sus organizaciones, sino que por el contrario, ayuda a su rápida politización, importantes sectores de la burguesía están entendiendo que deben intentar procedimientos nuevos si quieren controlar y encauzar al Movimiento Obrero y Popular y que para ello es imprescindible el abrirse a formas democráticas, aparentes por lo menos.

Estamos pues ante un proceso acelerado que precipita el fin de la Dictadura y la instauración de las libertades en España. Libertades que el pueblo necesita ejercer plenamente para avanzar hacia objetivos superiores, pero que, precisamente por ello, la burguesía intenta restringir y falsear. Precisamente por ello, sólo con la lucha puede la clase obrera darles la forma que necesita.

Cada situación exige que nos dotemos de los instrumentos adecuados y en el presente momento debe pasar a primer plano los aspectos de GENERALIZACION de las luchas, de dar a cada una su perspectiva de combate POR LAS LIBERTADES Y CONTRA EL FRANQUISMO, y de unificarlas en Huelgas - Generales de ciudad o comarca en la perspectiva de la HUELGA GENERAL POLITICA.

La clase obrera, cuya lucha es la que ha desencadenado la crisis franquista y el desatar de la lucha popular, es la que puede jugar en este proceso el papel de unificador y dirigente de la lucha del conjunto del pueblo por las libertades.

Y para ello es preciso que se dote de los instrumentos políticos y organizativos adecuados:

- De un PROGRAMA REIVINDICATIVO Y SINDICAL que unifique y clarifique los objetivos.
- Del aprovechamiento del riquísimo caudal de experiencias que ha suministrado la lucha de los últimos años.
- De una presencia PROTAGONISTA y CLARA en las instancias de coordinación del pueblo (Asambleas Democráticas, Asambleas de Catalunya,....) y de compromiso con la burguesía (Junta Democrática,...), a donde lleve sus perspectivas y política propias.
- De una forma organizativa unitaria que asegure el cumplimiento de estos objetivos, conseguida a través de la unificación de COMISIONES OBRERAS y su coordinación general regular.

Nos vamos a centrar en el último aspecto en el presente artículo.

COMISIONES OBRERAS se ha constituido desde el 62 en que apareció, en la organización sindical reconocida por el conjunto de los trabajadores españoles y es constante su presencia dirigente en la lucha por la defensa de los intereses obreros; hasta el punto de reducir a las organizaciones sindicales que no han querido reconocer esta evidencia (USO, OSO, UGT,...) a simples intentos de división del Movimiento Obrero. De hecho, en las zonas más avanzadas de España (Vizcaya, Madrid, Barcelona, El Baix Llobregat, Sevilla,...) es difícil encontrar empresas medianas o grandes sin una COMISION OBRERA.

Es COMISIONES OBRERAS quien debe asumir la tarea de dirigir el fortalecimiento de la lucha obrera, así como la lucha del conjunto del pueblo por las libertades, cumpliendo a fondo con su carácter de embrión del futuro sindicato de clase. Y para poder hacerlo, la unificación de las distintas coordinadoras de COMISIONES OBRERAS es una necesidad inaplazable.

El enorme aumento de la lucha y la aceleración del proceso hacia las libertades vuelven aún más urgente si cabe esta necesidad. Es una situación nueva que exige una respuesta obrera de un nivel superior que no es posible darla desde una situación de fraccionamiento.

Pero abordar con consecuencia un proceso de unificación exige abrir un amplio debate que clasifique los caminos de un sindicalismo de clase, y en que participe ampliamente toda la vanguardia del movimiento obrero.

Las experiencias organizativas deben ser recogidas: los buenos resultados de mantener comisiones estables en cada empresa como forma de asegurar la continuidad de la lucha; las ventajas en una ciudad del tamaño de Barcelona de coordinarse por zonas (Poble Nou, Sant Andreu, Zona Franca) en las que es fácil la extensión de la solidaridad y la lucha y desde las que lanzar iniciativas; la necesidad de mantener la estructura por ramos en aquellos de características particulares (Banca, Seguros, Construcción, Sanidad), y de Permanentes en los demás ramos decara a Convenios, etc.; las Coordinadoras de localidad, la Coordinadora de Catalunya y la Coordinadora General de España que puedan lanzar campañas o huelgas generalizadas y que representen al conjunto del Movimiento Obrero en todo tipo de instancias.

En cuanto a medios de lucha, habrá que prestar gran atención al uso en profundidad de los medios legales. La debilidad del Franquismo le obliga a ceder más y más margen a la acción legal en los lugares donde una fuerte presión de masas plantea con energía sus derechos. Y estos márgenes deben ser aprovechados al máximo y ampliados continuamente con audacia. Atención especial habrá que prestar a las próximas elecciones sindicales, que habremos de convertir en una campaña política de denuncia del sindicalismo verticalista y de todos los intentos demagógicos de volverlo más atractivo (declaraciones de Socias Humbert y Alcaine, folleto "Sindicatos Informa", etc.). En una ocasión para que el Programa Reivindicativo de COMISIONES OBRERAS sea asumido ampliamente por los trabajadores, de manera que se exprese en una votación masiva a favor de los candidatos que se comprometan a defender este programa.



Hoy COMISIONES OBRERAS debe plantearse la ocupación de las UTT (Unión de Técnicos y trabajadores) y exigir la electividad total de sus cargos.

En cuanto a criterios, él debate debe basarse en la supervivencia del sindicalismo de conciliación y el desarrollo de los criterios del sindicalismo de clase. Para ello es imprescindible que COMISIONES OBRERAS, en la forma de llevar las luchas, se plantea el que las masas obreras asuman un papel protagonista y no de simple apoyo.

Deben pues priorizarse los medios más adecuados, tanto los legales de asambleas en la CNS, convocatorias a tráns de los jureados, uso de la radio y la prensa, etc. como los ilegales de piquetes de extensión de huelga, un enfoque adecuado de la prensa clandestina de COMISIONES OBRERAS, o convocatorias desde la Coordinadora General de COMISIONES OBRERAS a huelgas generalizadas y luchas directamente políticas.

Desarrollar el papel protagonista de las masas no quita sino que refuerza la necesidad de que la vanguardia se organice para potenciar esta tarea. Sólo el reforzamiento de COMISIONES OBRERAS asegurará que se venza en la batalla contra la despolitización de las masas, contra el hábito burgués de confiar en que decidan los "representantes". Sólo el avance político y organizativo de la vanguardia organizada en COMISIONES OBRERAS puede conseguir que las masas vayan elaborando y asumiendo una política autónoma de la clase obrera.

Política que sólo se elaborará y asumirá en la lucha, a través de abordar sin miedo las formas de lucha que precise un enfrentamiento creciente con los intereses del Capital, sin limitarse ni subordinarse a las actuales negociaciones en el marco de la CNS.

Es también imprescindible que COMISIONES OBRERAS sepan dar a cada lucha su perspectiva política, que desde los aspectos económicos se dé la explicación y el enfoque a la lucha que hagan comprensible su ligazón con la existencia de un Estado capitalista explotador y opresor. Es a través de que la acción protagonista y combativa de los trabajadores encuentre su perspectiva como la clase obrera avanzará en la exigencia inmediata de las libertades, y como se crearán las condiciones para que un día aborde el asalto al poder y la destrucción del Estado capitalista.

La unificación de COMISIONES OBRERAS nos emplaza a un debate sobre todas estas cuestiones que posibilite tanto la fusión organizativa como un avance político en que se refuerce el carácter de embrión del sindicato de clase que tiene COMISIONES OBRERAS y se vayan adelantando las bases del futuro SINDICATO ÚNICO DE CLASE.

Sólo un planteamiento de debate abierto asegurará que la unificación sea real y profunda y no sólo aparente. No olvidemos que el problema de la unidad obrera es más político que organizativo, más de concordar en los criterios que de acordar "uniones" artificiales. Están demasiado a la vista las dificultades que surgen ante un simple planteamiento de unidad concreta de acción, para que esperemos que una unificación decidida administrativamente tenga la menor solidez o permita un avance político a COMISIONES OBRERAS y al MOVIMIENTO OBRERO.

La unificación de COMISIONES OBRERAS, el avance hacia la construcción del SINDICATO ÚNICO DE CLASE al que todos aspiramos, no es un problema de voluntad o de "decisiones" sino de abordar en toda su complejidad un proceso político en el que la clase obrera clarifique sus objetivos y criterios y se unifique en torno a ello.